



N^o 148

Le 17 juillet 1990

VISITE DE M. CLARK AU JAPON, EN INDONÉSIE ET À SINGAPOUR

Aujourd'hui, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé qu'il se rendrait dans la région Asie-Pacifique du 21 au 31 juillet. Au cours de sa visite, M. Clark s'entretiendra avec le ministre des Affaires étrangères du Japon, participera à une conférence de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN) et, en compagnie du ministre du Commerce extérieur, M. John C. Crosbie, assistera à la conférence sur la coopération économique dans la région Asie-Pacifique (APEC) à Singapour.

M. Clark a déclaré : «Le Canada souscrit à l'idée d'une communauté du Pacifique, une communauté caractérisée par des intérêts réciproques et animée par un désir commun de coopérer dans une optique de paix et de prospérité».

Pendant son séjour au Japon, du 21 au 24 juillet, M. Clark s'entretiendra avec le ministre des Affaires étrangères du Japon, M. Taro Nakayama, pour discuter de l'évolution de la situation en Europe et de ses répercussions sur le Japon et la région de l'Asie-Pacifique. Ils discuteront plus particulièrement des façons dont le Japon pourrait participer plus activement au rapprochement Est-Ouest.

Le secrétaire d'État devrait en outre se prononcer sur la nécessité de nouvelles formes de coopération dans la région Asie-Pacifique et discuter de la coopération canado-japonaise en matière d'aide au développement.

Du 25 au 29 juillet, M. Clark se rendra en Indonésie, pour prendre part à des discussions bilatérales et pour assister à la Conférence annuelle post-ministérielle des ministres des Affaires étrangères des pays de l'ASEAN (Brunei, Indonésie, Malaisie, Philippines, Singapour et Thaïlande), du Canada, des États-Unis, du Japon, de l'Australie et de la Nouvelle-Zélande. Des représentants de la Commission européenne et de la Communauté européenne participeront eux aussi à la Conférence.

.../2

Les discussions porteront notamment sur le Sommet économique de Houston qui vient de prendre fin, le conflit persistant au Cambodge, les réfugiés indochinois, les répercussions des changements qui se produisent en Europe sur la région de l'Asie-Pacifique et des questions régionales et mondiales d'environnement. M. Clark abordera également les relations entre le Canada et les pays de l'ASEAN. À ce sujet, il devrait d'ailleurs annoncer quelques initiatives importantes.

Après les consultations avec l'ASEAN, M. Clark rejoindra M. Crosbie pour la rencontre ministérielle sur la coopération économique dans la région Asie-Pacifique, qui se tiendra à Singapour les 30 et 31 juillet. La rencontre sera centrée sur les progrès économiques mondiaux et régionaux qui touchent l'Asie-Pacifique et les négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round.

-30-

Pour plus d'informations, les représentants des médias peuvent contacter:

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
Ottawa (613) 995-1874